

dangers chez les vieillards. Il est donc à souhaiter que l'usage du strophantus se répande de plus en plus, puisqu'il possède maints avantages sur la digitale, dont le plus précieux est de ne pas exercer cette vaso-constriction, qui constitue le danger de la digitale.

En dehors des cas qui présentent une dégénérescence avancée du myocarde ou s'accompagnent de désordres circulatoires d'ordre mécanique trop intenses, l'auteur estime que le strophantus est le médicament de choix :

1. Dans tous les cas de faiblesse du muscle cardiaque, d'arythmie et quand nous voulons établir une compensation ;
2. Dans tous les cas de dégénérescence artérielle ou l'on a besoin de rendre les contractions cardiaques plus énergiques sans agir sur les vaisseaux, dans l'artério-sclérose des vieillards ;
3. Dans tous les cas d'affections cardiaques où la diurèse est nécessaire, on peut l'obtenir par le strophantus grâce à la vigueur qu'il donne aux contractions cardiaques ;
4. Dans tous les cas de faiblesse cardiaque où l'on a besoin d'agir vite, car son action est rapide, et dans tous les cas où la médication doit être longtemps continuée, car il n'y a ni *accoutumance* ni *intolérance stomacale*.
5. Dans tous les cas d'affections cardiaques chez les enfants ou les vieillards.

Ces conclusions viennent à 9 ans d'intervalle confirmer celles de M. Bucquoy qui disait à l'Académie en 1889 :

Dans 20 cas de *lésions mitrales*, les effets ont été en général remarquables. Les phénomènes les plus graves cèdent avec rapidité. Les urines deviennent plus abondantes, les œdèmes et la congestion disparaissent, le pouls se relève et diminue de fréquence, l'oppression et les palpitations sont moindres et le malade accuse souvent une sensation de bien-être depuis longtemps inconnue.

J'ai obtenue aussi de ces améliorations rapides dans bon nombre d'*asystolies* liées, soit à l'insuffisance mitrale simple, soit à l'insuffisance combinée au rétrécissement mitral.

Dans les cardiopathies de l'*enfance* l'extrait de strophantus donne d'excellents résultats et est très bien toléré.

Dans les *lésions aortiques*, l'*insuffisance aortique*, les *lésions athéromateuses des artères*, l'extrait de strophantus a donné des effets remarquables chez des sujets assez jeunes encore pour que le cœur puisse réagir. Les tracés montrent le relèvement du pouls et l'augmentation de la diurèse.